

FUNDADO
EL 29 DE
AGOSTO DE
1937

EL HERALDO

El Diario del Maule Sur

LINARES VIERNES 4 DE JULIO DE 2014

AÑO LXXVI N° 25.736 \$ 300

MOP impulsa ruta precordillerana para unir las regiones del Maule y Bío Bío

Pág.7



Herminda Quezada: "En Linares buscamos motivar la participación ciudadana"

Pág.7



Carabineros de Chanco detiene a dos sujetos que asaltan en Cauquenes a conductor de taxi colectivo



Pág.6

PDI de Linares recupera motocicleta



Pág.6

Margot Loyola recibió medalla Abate Molina de la UTalca

"Margot Loyola es Chile, ella interpreta lo más propio de nuestras tradiciones", afirmó el rector Álvaro Rojas tras entregar la distinción.

Pág.8



Actividad saludable: Parte proyecto "Yerbas Buenas se mueve"

Pág.5

Ceremonia realizada en el Centro de Extensión en Santiago

Margot Loyola recibió medalla Abate Molina de la UTalca

En una ceremonia amenizada por cuecas y tonadas, la destacada folclorista e investigadora, Margot Loyola, recibió la medalla al mérito Abate Molina de manos del rector Álvaro Rojas, y del director de la Junta Directiva de la casa de estudios, Jorge Awad.

Ante la masiva audiencia -que llegó hasta el auditorio del Centro de Extensión de Santiago para participar del homenaje- la artista -cuyas raíces están en la ciudad de Linares- atri-

buyó un valor especial al premio, debido a que le fue concedido por una institución del Maule.

“Es el más grande reconocimiento que he recibido en mi vida, el más sentido, el más profundo, no sé qué voy a tener que hacer para merecer esto”, afirmó.

Pese a la vasta trayectoria acumulada en sus 95 años, Loyola señaló que recién ahora está dimensionando la magnitud de su trabajo.

“Estoy reconociéndome ahora. Veo algunas cosas que he hecho,

- “Margot Loyola es Chile, ella interpreta lo más propio de nuestras tradiciones”, afirmó el rector Álvaro Rojas tras entregar la distinción.

estoy estudiándome y pensando qué es lo que me falta, y me falta mucho, y ustedes me tienen que ayudar”, declaró emocionada tras recibir la distinción.

Por su parte, al repasar las razones que llevaron a la Universidad a distinguir a la folclorista, el rector Rojas subrayó

que “Margot Loyola es Chile. Ella interpreta lo más propio de nuestras tradiciones, con una tarea titánica: difundir lo propio, que es más difícil que difundir lo ajeno. Con un trabajo ordenado, sistemático, de alto nivel, ha podido rescatar lo menor de nuestro ethos cultural”, remarcó.



Inédito acuerdo en el sector Salud para flexibilizar los requisitos de la prueba Eunacom

En medio de la crisis que se vive en los consultorios por la falta de médicos, la Asociación Chilena de Municipalidades, Médicos de Atención Primaria y el Colegio Médico firmaron un inédito acuerdo tendiente a flexibilizar los requisitos de la prueba Eunacom.

El acuerdo implica realizar gestiones conjuntas ante las autoridades de Gobierno y Parlamento con el fin de lograr modificar la norma de Eunacom (Examen Único Nacional de Conocimientos Médicos).

La propuesta es que desde ahora se permita a todos los médicos cirujanos, sean chilenos o extranjeros, prestar sus servicios profesionales en el sector público de atención primaria con la sola inscripción en el sistema, pero con el compromiso firmado de rendir dicho examen mientras realizan sus prestaciones.

Además, el histórico acuerdo, según fue calificado por estas asociaciones, permitirá la ampliación del plazo de inscripción al Eunacom, que partió el 1 de julio y termina el 30 de octubre, para así con esta nueva norma poder generar una concurrencia mayor de médicos que quieran postular al servicio de atención de salud primaria.

Christian Vittori, presidente de la AChM y alcalde de Maipú, manifestó que «nuestra gran problemática tiene que ver con el vecino que no se está atendiendo y nuestro déficit es real y esperamos que con este acuerdo se puedan incorporar unos mil médicos en la Atención Primaria y este acuerdo es un avance para encantar a los médicos y puedan trabajar en nuestras comunas».

Por su parte, el presidente del Colegio Médico, Enrique Paris manifestó que «para nosotros la principal finalidad es que el paciente se sienta bien acogido y se sienta que puede cubrir todas sus necesidades médicas y por eso apoyamos a la AChM en su estudio



que dice que faltan médicos en la Atención Primaria y trabajaremos en conjunto por encontrar soluciones».

Gobierno afirma que Transantiago funcionó en un 98% pese a llamado a paro

Pese al llamado a paro de la Coordinadora de Trabajadores del Transantiago, el sistema de transporte público capitalino funcionó en un 98 por ciento.

Así lo informó esta tarde el director de Transporte Público Metropolitano, Guillermo Muñoz, quien realizó un positivo balance del desempeño de las flotas en las calles de la capital.

Según informó radio Bio-Bio, el encargado sostuvo que se registraron problemas en sólo uno de los depósitos de buses; el ubicado en la calle El Roble de Pudahuel, donde esta mañana estaban los dirigentes que convocaron a la paralización y posterior marcha por la Alameda, entre ellos, Manuel Aguilar, el vocero de la coordinadora.

Debido a lo anterior, allí se debió reforzar la flota con 400 buses con el fin de normalizar el servicio.

En esa línea Muñoz descartó que el gobierno y las empresas hayan incurrido en amedrentamientos o amenazas contra los conductores para que no adhieran a la movilización.



Reforma Tributaria: DC presentará propuesta de cambios elaborada por Cieplan

Numerosas son las conversaciones que el Comité de Senadores DC ha sostenido con miembros de Cieplan que dirige el ex ministro Alejandro Foxley para analizar propuestas de cambio que formularán al proyecto de reforma tributaria de Hacienda.

En esto, un papel fundamental están jugando los ex ministros René Cortazar, José Pablo Arellano y Manuel Marfán, quienes elaboraron un documento que ya llegó al Gobierno y algunos miembros de la Nueva Mayoría.

Desde el partido de la falange se dijo que el planteamiento de Cieplan representa la visión de los senadores decé. Así lo confirmó el senador, Manuel Antonio Matta: «Hemos conversado con ellos sobre lo que hay que mejorar y nos hemos nutrido de sus opiniones».

En este contexto, los senadores decé definieron ayer en la reunión-almuerzo de los días martes los criterios sobre los que van a operar para enfrentar esta materia: primero harán prevalecer su idea de que se debe considerar los efectos político-técnicos de la reforma y en segundo lugar privilegiaron la unidad, por lo que el senador, Andrés Zaldívar, quedó con plenos poderes para negociar a nombre de la decé.

Otro tema que se conversó en el comedor del piso 15 del Senado fue la solicitud de Zaldívar al ministro Alberto Arenas para que reciba a los siete senadores, y aunque ayer se abrió la posibilidad que se hiciera hoy, finalmente la cita se postergó por problemas de agenda.